
地域活動と安心安全のまちづくり部会 第 1回摘録 

 

日 時：平成２１年６月２２日（月）１１：３０ 

場 所：右京区役所 ５階 大会議室②     

                  出席者：永橋部会長，高岡委員，高屋委員，林委員,

 松井委員，宮崎委員            

    

（自己紹介） 

部会長 ○ 皆さんの参加された動機や活動内容・活動での喜びや苦しみなどをお話

ください。 

 

委 員 ○ 右京区はスポーツの盛んな地域で，市のスポーツフェスティバルでもずっ

と優勝している。右京区にはしっかりした組織がたくさんあるが，横のつ

ながりが弱いと常々考えており，小さくても良いので横のつながりを持っ

た組織を作りたい。 

 

○ 社会福祉協議会で活動しており，地元の自治会でも，有栖川沿いにある桜

の木をライトアップする取組を行っている。活動の喜びは，自分たちの考

えた計画が実現されていくことである。今回，障害のある方の意見を十分

に聞いて計画づくりを考えたい。 

 

○ 区の計画づくりに携わることができ，少しでも良い計画ができるよう貢献

したい。今後の取組としては，大災害のマニュアル作りを安心安全のモデル

学区として取り組みたい。大災害時での長期間の避難生活等を想定した災害

マニュアルの整備を行いたい。 

 

○ 右京区のことが好きで地域を良くしたいと常々考えて活動している。環境

にやさしい洗剤の取組みや防災の観点から地域の井戸や川の調査も行なった。  

また，生ごみから有機たい肥を作り美山町で野菜を栽培してもらって，そ

れをいただくという取組を行っている。子どももお年寄りも多いといった右

京区の持つ特徴を踏まえた計画が作れたらと思う。 

 

○ 体育振興会の行事を通じて幅広い年齢層との係わりをもつことができた。

これまで自分の地域の中だけを見ていたが，そうした視野を右京区全体に広

げられたら良いと思い市民公募に応募した。 

 

（右京区の特徴について） 

委 員 ○ 右京区には，商工業地域，住宅地，山間地域の特徴ある三つの地域が共存

している。それぞれの地域にあった取組を考える必要がある。 

 



（その他） 

委 員 ○ 住民円卓会議での議論の結果はどうなるのか。 

 

部会長 ○ 住民円卓会議での議論を踏まえて話し合いを行うことになる。 

 

（次回の部会について） 

部会長 ○ 次回は現在活動されていることや，その中での課題などを持ち寄ることに

したい。 

        また，昨年度，住民円卓会議で，それぞれの地域での問題点や良いところ，

これからの方向性も提示されており，住民円卓会議で出された意見や方向性

なども照らし合わせながら，今後の姿を見定めていきたい。 

        今日の議論のキーワードと今後の検討の方向性は次のとおりである。 

        まず，右京区の空間特性として，「商工業地域」「住宅地」「山間地域」

の３つがあること。そして，その中で生活する主体特性として，「子ども」

「高齢者」の存在に注目する。さらに事業者の存在も重要。その上で，それ

らをつなぐ様々な団体の活動（体育振興会や学校や学区，市民グループ）や

そのパワーアップ，ネットワークづくり，人材育成を同時に捉えながら，安

全安心，防災，災害対応，そして福祉や子育て，健康，環境といったテーマ

について，今後，立体的かつ有機的に，方向性を検討していくことです。 

このようにいろいろとアイディアを出し合い，その実行性についても吟味

していきましょう。 

         

 

◆第２回 地域活動と安心安全のまちづくり部会 

日 時：平成２１年７月２７日（月） １０：００～ 

場 所：右京区役所 ５階 会議室１ 

内 容：（１）昨年度の住民円卓会議で出された意見を踏まえた上で， 

    （２）委員の活動内容の報告と日ごろ考えている課題を持ち寄り整理し， 

    （３）右京区の課題や可能性の全体像を共有，理解する。 


